Compte rendu du conseil d'école du 10 novembre 2017

<u>Présents</u>: Mme ANDRE, Mme DIEZ, Mme MARGUERIE, Mme ORY, M. DUDOUIT, parents d'élèves – M. REY, D.D.E.N. – Mme DOZIAS, Mme GERMAIN, Mme HEBERT, Mme MOUCHEL, M. PICQUENOT, M. SAILLARD, M. THIEUW, enseignants.

<u>Excusée</u> : M. GREARD, élu référent d'Argentan Intercom, Mme ROULLAND, coordinatrice d'Argentan Intercom, Mme BRILLAUD, I.E.N.

1. Bilan de la rentrée

Effectifs

L'école compte actuellement 116 élèves mais 4 TPS devraient la fréquenter à partir de janvier ce qui donnera un total de 120 élèves répartis comme suit :

Niveaux	TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	Total
	6	13	15	11	20	11	16	19	9	120

Classes	TPS-PS-MS	MS-GS	СР	CE1-CE2	CM1-CM2	
	Mme MOUCHEL M. SAILLARD	Mme GERMAIN	M. THIEUW	Mme HEBERT	Mme DOZIAS	
	24 élèves	21 élèves	20 élèves	27 élèves	28 élèves	

Elections

Elles ont eu lieu le 13 octobre et le taux de participation au scrutin a été de 55 %.

Les parents sont représentés par les 5 titulaires suivants : Arnaud DUDOUIT, Marlène MARGUERIE, Delphine DIEZ, Lucile ORY et Martine ANDRE.

Comme évoqué au conseil d'école du mois de juin, les parents élus ont créé une adresse email à laquelle ils peuvent être contactés. Il s'agit de <u>parentsdelegues.conseilecole@laposte.net</u>.

Temps périscolaires

La garderie reste très fréquentée certains jours. Pour le moment, une seule personne, Martine LEBOUGRE, continue à assurer la surveillance des enfants sur tous les créneaux de garderie. Cela peut l'amener à avoir jusqu'à près de 30 enfants de 3 à 11 ans sous sa responsabilité.

La demande de certains parents de mise en place d'un service d'aide aux devoirs n'a pas reçu de réponse favorable pour le moment.

Cette année, les TAP (Temps d'Activités Périscolaires) ont toujours lieu le jeudi de 14h50 à 16h30.

APC

Les Activités Pédagogiques Complémentaires se tiennent le mardi de 16h30 à 17h30. Assurées par les enseignants, elles ont eu pour objectif au cours de la première période l'initiation au chant choral. Les enfants présents ont montré de l'intérêt et de l'enthousiasme pour cette activité.

Au cours de la deuxième période, les enfants auront la possibilité de fabriquer des décorations qui seront vendues par l'association des Copains et Copines de l'école lors du marché de Noël du 17 décembre.

Organisation du temps scolaire

Suite à la possibilité qui est donnée aux communes et intercommunalités de modifier l'organisation du temps scolaire pour l'année prochaine, une enquête a été lancée par Argentan Intercom auprès des parents d'élèves pour qu'ils se prononcent sur l'organisation du temps scolaire et les TAP.

Le traitement de cette enquête soulève quelques questions. Qui s'en chargera ? Des parents ou enseignants y seront-ils associés ? Les écoles recevront-elles les résultats de l'enquête qui les concernent directement ou plutôt une analyse globale des réponses reçues ?

Le 12 décembre, un conseil d'école exceptionnel se réunira pour émettre un avis qui sera transmis à l'IEN de circonscription. C'est la DSDEN de l'Orne qui prendra la décision finale et celle-ci s'appliquera pour toutes les écoles dépendant d'Argentan Intercom.

2. Projets pour l'année

Saison culturelle

Cette année, il n'a pas été possible d'abonner l'école, faute de place.

Hormis les CM1-CM2, tous les élèves pourront cependant assister à un spectacle dans le courant de l'année. Les CE1-CE2 ont déjà vu le spectacle de Sophie Forte « Je déménage » en octobre.

Les autres classes se rendront au Quai des Arts en avril pour assister au spectacle « Est-ce que je peux sortir de table ? ».

Quant aux CM1-CM2, ils ont été sollicités pour accompagner Pierre Perret sur quelques unes de ses chansons, lors de son concert au Quai des Arts au mois de mai.

Tous les élèves se sont, d'autre part, rendus au cinéma dans le cadre du festival Cinéfilou et ils ont vu les films suivants :

- MS-GS: « La Fontaine fait son cinéma »
- CP: « Le grand méchant renard »
- CM1-CM2 : « Les oiseaux de passage »
- CE1-CE2 : « Le vent dans les roseaux » suivi de l'atelier de percussion « Vive la liberté »
- TPS-PS-MS : « A deux c'est mieux »

Les frais d'entrées au Quai des Arts et au cinéma ont été pris en charge par l'association des copains et copines de l'école.

Natation

Les élèves de CP, CE1 et CE2 se rendent au centre aquatique d'Argentan tous les mardis jusqu'au 28 novembre.

Cette année, les CM1-CM2 ne bénéficieront que d'une semaine de natation, à raison d'une séance par jour, fin mai. Cette modification dans l'organisation est notamment due à l'arrivée sur le territoire d'Argentan Intercom de nouvelles écoles.

Il est rappelé que cette activité fait partie des programmes de l'école primaire et qu'elle est donc obligatoire.

Médiathèque

Tous les élèves ont pu bénéficier par l'intermédiaire de leur classe d'un abonnement à la médiathèque d'Argentan. Pour 1 euro, ils peuvent emprunter 2 livres et un CD audio pour une durée de 4 semaines. Ils se sont rendus à la médiathèque une première fois avec leur classe pour recevoir leur carte et faire leur premier emprunt de documents. C'est maintenant aux parents d'assurer le changement régulier des livres. En fonction des projets de classe et des expositions présentées à la médiathèque, d'autres visites seront peut-être organisées.

3. Sécurité

Un exercice d'évacuation incendie a été réalisé en septembre. Il s'est bien déroulé mais a mis en évidence un dysfonctionnement de 2 alarmes sur 3. Depuis, le service technique d'Argentan Intercom a fait le nécessaire pour les rendre à nouveau opérationnelles.

Un registre santé et sécurité au travail est présent à l'école. Chaque usager peut y signaler tout élément susceptible de présenter un danger.

LE PPMS (plan particulier de mise en sureté) intrusion-attentat a été mis à jour. Il précise les règles à appliquer en cas de crise. Un exercice sera réalisé avant les prochaines vacances.

Argentan Intercom a fourni aux écoles des mallettes PPMS contenant du matériel pouvant être utile en cas de confinement : trousse de secours, radio à piles, talkie-walkie...

4. Règlement intérieur

Quelques modifications sont apportées au règlement élaboré en 2015. Elles concernent les horaires d'APC, le PPMS intrusion-attentat, l'adresse du blog de l'école.

Les parents seront prochainement invités à le consulter sur internet et à signer un imprimé attestant qu'ils en ont pris connaissance.

5. Travaux et investissements

Aucun investissement n'est prévu pour le moment. L'école a déjà reçu l'an dernier un lot de tablettes et la classe des CM a été équipée d'un tableau numérique.

En ce qui concerne les travaux, M. THIEUW regrette de ne pas toujours être informé de ce qui est effectué. Une liste a été envoyée à Argentan Intercom avant les vacances de Toussaint. Certains travaux revêtent un caractère plus urgent que d'autres et quelques uns sont demandés depuis longtemps déjà.

Bâtiment A (Maternelle)

- Tuyau de descente de gouttière à remplacer à l'entrée de la maternelle, côté cour
- URGENT Problème de chauffage (radiateurs qui ne fonctionnent pas, programmateur). **NOTE** : il semble que le chauffage fonctionne bien actuellement mais la programmation dans la classe des petits n'est pas opérationnelle
- URGENT Alarme incendie ne fonctionne pas (idem bâtiment B) **NOTE** : alarme réparée par le service technique
- Dispositif anti pince doigts à remplacer (côté bureau)
- Distributeur de savon à installer au milieu des lavabos
- Pied de table à fixer (classe des petits)

Bâtiment B (CP-CE)

- Verrou à enlever dans couloir (plus de clé) NOTE : réalisé par le service technique d'Argentan Intercom
- Radiateurs à vérifier dans les classes de CP et CE
- Néons à remplacer dans la classe de CE1-CE2 NOTE : réalisé par le service technique d'Argentan Intercom
- URGENT Alarme incendie ne fonctionne pas (idem maternelle) **NOTE** : alarme réparée par le service technique
- Porte à remplacer au fond du couloir du bâtiment B (issue de secours)

Bâtiment C (CM)

- Stores à réparer dans la classe de CM
- URGENT Alarme sonne toutes les heures dans la classe de CM. NOTE : problème résolu par le service technique
- Rebouchage des murs de la salle d'archive (bâtiment C)

Extérieur

- Râtelier à vélos à fixer au sol
- Ancienne clôture à enlever côté rue
- Regards bouchés dans la cour
- Graviers à balayer dans la cour les enseignants demandent s'il serait possible d'avoir un balai adapté

M. THIEUW rappelle qu'il a également demandé à ne plus figurer sur la liste des personnes à contacter en cas de déclenchement d'alarme intrusion hors temps scolaire. A l'heure actuelle, cette demande n'a toujours pas été prise en compte.